

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCION:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción e Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

VIVA LA LIBERTAD

Dicen las crónicas que en Ferrol han sido apedreados unos Padres Jesuitas que, para realizar los ejercicios cuaresmales, se dirigían á aquella población; se ha apedreado también á un templo y han resultado heridos varios sacerdotes.

Los elementos radicales han practicado de manera maravillosa aquel magnífico «couplet» de la zarzuela *La Marsellesa* que dice:

«El pensamiento libre proclamo en alta voz, y muera el que no piense igual que pienso yo.»

Estos sensibles acontecimientos son reveladores de una realidad muy triste; aquí la libertad no la entendemos y la constitución no es observada sino por unos cuantos.

El caso de Maura, católico y monárquico, defendiendo á Morayta republicano y masón, es una virtud cívica que aquí llamamos tontería.

¿A quién podía perjudicar la predicación de eso: jesuitas apedreados en el Ferrol?

Seguramente dichos religiosos no pretenderían por medios violentos apartar del error á los que en él estuvieran; sus palabras no podrían en manera alguna producir trastornos en las ideas de los sectarios. Con no escucharlas se evitaría el peligro.

¿Dónde está, pues, esa decantada tolerancia que parece monopolio de las ideas democráticas? ¿Es acaso que la grey católica es planta exótica en España? ¿Por ventura la ley fundamental que la estableció como religión del Estado está derogada? ¿No se respetan por el catolicismo los cultos de esas otras sectas desmedradas y raquíticas que andan por ahí pagando á peseta cada violación que cometen en preceptos de la secta misma unos cuantos renegados por hambre?

Repetimos que demuestran esos lamentables acontecimientos, un hecho indiscutible; que hace falta en nuestra Patria, educación social; que aquí es difícil sostener la idea de la tolerancia, porque los que resultan verdaderamente intolerantes, son los mismos que alardean de amor a la democracia, de fe en la virtualidad de la idea, de libertad en los procedimientos para propagarla.

El fenómeno es raro, rarísimo, pero se manifiesta enérgicamente en los tiempos actuales, y un grande hombre lo ha condensado y expuesto en frase célebre: «La libertad se ha hecho conservadora.»

Ante los conflictos presentes que por aquí ocurren es por eso mismo más apremiante la necesidad de que los poderes públicos constriñan á cada ciudadano á mantenerse dentro de la esfera de su derecho, que le enseñen á leer en la constitución del Estado que ningún ciudadano español podrá ser molestado por las ideas que sostenga, y eso, con absoluta franqueza, es todo lo contrario de lo que acaban de realizar en el Ferrol los anticlericales.

¡A...!

Ha tiempo, que vagando por sólito paseo Do busco entre las flores recuerdo de tu ser, Vi un ángel que llevaba á modo de trofeo, Las tristes ilusiones, que en tiempos vi nacer.

¡Oh, ángel! ven, le dije ¡no aumentes la Del alma dolorida que implora tu piedad, Devuélveme la dicha, no aumentes mi tortura, No aumenten mis desdenes, tus bríos de titán!

¡Atiéndeme al momento, postrado aquí de Ante tus pies, me humillo con tímido fervor Y triste y suplicante asómanse á mis ojos, Dos lágrimas furtivas, dos lágrimas de amor.

¡Desiste!—respondiome,—tus tristes ilusiones Ha tiempo que murieron y ya no volverán, Aquella que escuchaba tus múltiples canciones Hará con sus desdenes, que no la cantes más.

Aquel vergel sombrío que en tiempos más Buscáste como templo sagrado del amor, Más lúgubre que nunca lo encontrarán tus Al no escuchar el timbre gracioso de su voz.

¡Perdóname!—repuse,—mi loco desvarío, Jamás podrá explicarte mi triste situación, Pues ese sutil sueño del pensamiento mío Me abruma y oscurece de todo la razón.

El tiempo y el espacio que abarques con No indican la infinita tortura que sufrí... ¡Dios mío!... ¡Si es la vida, comienzo de mi muerte, Enviame la muerte, que no quiero vivir!

L. LEGÁN.

Crónicas extranjeras

RUSIA

Otra vez Rusia es la que ofrece al cronista blanco de sus indagaciones. Las elecciones generales de la Duma han reconcentrado la atención general, y ya se hacen los consiguientes preparativos.

Dichas elecciones no se verificarán simultáneamente en todas las provincias, pues un decreto imperial ha convocado á los electores para el próximo día 27 en la Esthía y para el 3 de Mayo en la Curlandia y la Livonia. El gobierno procura vencer en detalle los elementos hostiles, por cuanto que el estado del país no consiente la práctica uniforme del régimen constitucional, siquiera sean escasas las apariencias de legalidad.

Desde luego puede suponerse que en la Duma ha de predominar la masa de los ignorantes, formando una mayoría dócil y desligada de compromisos revolucionarios. En la mayor parte de los distritos alcanzarán el triunfo los candidatos protegidos por el gobierno, porque nadie les disputa el campo, habiéndose prohibido todo medio de propaganda.

El prefecto de San Petersburgo no permite que se publiquen manifiestos electorales; hay motivos, pues, para creer que no serán más indulgentes los prefectos de provincias.

Pero á pesar de estos rigores, en

Moscú la elección de segundo grado anuncia la victoria de 85 compromisarios de la izquierda contra 63 de la derecha, descontados 8 que parecen dudosos. Entre los elegidos figuran el presidente de la Unión de 10 de Octubre y el presidente Dolgoroukoff jefe del partido constitucional democrático.

La farsa parlamentaria preparada por los ministros del Zar no puede satisfacer las aspiraciones de los elementos intelectuales de Rusia.

Por esto el disgusto crece y cada vez parecen más irreductibles las distancias entre los constitucionales y los reformistas. El conde Wite, según los informes publicados por el «Rouss», parece dispuesto á presentar la dimisión por motivos de salud. Dos sucesores se indican para reemplazarle: Uno es Gerliardi, actual gobernador de Filandia, que ofrece la cualidad recomendable de haber procurado acomodarse á los deseos de la opinión pública. Otro, Kokovisoff, que se ocupa en negociar un empréstito con los banqueros de París.

De todas suertes, la situación de Rusia afecta un carácter de enfermedad incurable: contra los judíos de Sebastopol, se prepara un decreto de expulsión, sin respetar el derecho de domicilio; los obreros de esta y otras capitales se agitan amenazando al orden público; partidas de malhechores asaltan vías férreas y causan daños de consideración; en vano se muestran severos en sus fallos los tribunales militares; y si todo esto no basta, un consejo de guerra sentencia á trece funcionarios de correos y telégrafos imponiéndoles pena de muerte por haber intervenido en las huelgas; en una palabra, el reinado del terror sigue teniendo su asiento en el coloso imperio ruso.

Estelar

EL AMOR SUBLIME

¡Quién supiera lo que es! Reflexiona un viejo escéptico.

¡Yo lo sé! Exclama un joven vanidoso, que confunde la atracción instintiva de los seres con él!

¡El Amor es un mito! Vocifera un filósofo inereyente de tanto creerse á sí mismo!

¡El Amor es el movimiento fatal de atracción de las masas de materia en forma humana! Afirma sentenciosamente un pedante de Ciencia mortal.

¡El Amor es la práctica del bien! Pregona un humanista.

Todas estas cosas recordaba mi mente, anoche, entre dormido y despierto, á poco de haber cenado, y no sé si el calorillo del brasero que ardía debajo de la mesa calentando mis laxos nervios, ó si el sueño dobló mi cabeza sobre un brazo; lo cierto es que sin darme cuenta me encontré en pleno sueño, y entre sueños contemplé y ví asombrado un paisaje, al pronto desconocido, y que á su derecha y en su fondo estaba una ciudad muralada á lo antiguo y que una luz rojiza de puesta de sol, tenía y coloreaba de incendiados tonos apagados por el atardecer; á la izquierda y como á unos quinientos metros, un montículo en cuya falda se elevan unos pocos cedros del Líbano, que se difuman destacándose sobre un fondo de celaje, de un tono gris tormentoso...

Fijo en él mi vista y absorto contemplo en su cima un grupo indescriptible por la sublimidad del conjunto; entre el regazo de una mujer, celeste sin duda por el nimbo luminoso que la rodea, recostado yace un hombre por su forma, con una herida en el pecho; en su semblante yerto y contraído, se retrata, más bien que el sufrimiento físico, el moral de la agonía de una idea...

Otras dos mujeres y hombres, rodean silenciosos este divino agrupamiento; de pronto aquella mujer ideal eleva los ojos hacia el cielo y parece que dice con ellos lo que tantas veces nuestras madres de niños nos enseñan... hágase tu voluntad, Señor, así en la tierra como en el cielo...

Las nubes se [retiran] al [subir] al [in]flujo amoroso de aquella mirada y dejan ver al apartarse un fondo de azul purísimo, y con movimiento rápido, pero inusitado, las estrellas se ordenan en líneas de signos gráficos y forman en orbe alrededor de un multicolor arco-iris, un inmenso letrero en que se lee ¡María de Nazaret, hasta ti los

hombres no conocieron el Amor, por él se redimirán y se harán dignos de mí... Una sonrisa se dibujó en el rostro de aquella madre dolorida, [rodéanla como] bandadas de palomas mensajeras, miles y miles de seres celestiales... que al pasar revoloteando cerca de ella, besan la frente de la Inmaculada, pues no había duda era ella, aquella mujer que en su regazo, tenía muerto, inerte á su hijo el Redentor...

En esto las imágenes se difuman y desaparecen... luego un momento de inocencia... después despierto, me incorporo, abro los ojos y me encuentro con el sonriente rostro de mi madre que me dice: anda á acostar hijo que ya es hora...

La beso y de ella me despido, me encamino hacia el lecho, contento por haber visto en sueño y realidad lo que es el amor, y el amor sublime, el amor de madre, que no se agota, que no hastía, que redime como en mi sueño aprendí.

GONZALO TERRADILLOS.

El pataleo

(Sobre un remitido)

Como en EL ADELANTADO no nos hacemos eco, ni aun publicamos, los remitidos de algunos suscriptores que toman al periódico por instrumento que les ayuda á desahogar sus pasioncillas, hemos dejado pasar en silencio algunos comunicados que en *Diario de Avisos* aparecen con frecuencia con pretensiones de mortificar al digno Alcalde de Chañe don Luciano Lozano.

Tampoco hemos de tomarnos la molestia de demostrar la ninguna finalidad y la escasa razón de tales *trabajitos*; sólo expresaremos que los firma D. Eduardo Cuesta Martín, que este señor es hijo de D. Aureliano Cuesta, y á su vez el D. Aureliano es un apreciable vecino de Chañe, que manejó su influencia en la localidad, hace algún tiempo, con tan escasa fortuna, que desde designar Alcaldes y Concejales sin que nadie le pusiera veto, ha decaído hasta el extremo de que apenas tiene influencia para llevar un concejal á la Corporación.

Por otra parte, D. Luciano Lozano, médico antiguo en aquel pueblo, goza de respetable posición social y económica, y actualmente desempeña el cargo de Alcalde, con lo cual está explicada toda la mortificación que debe sentir el señor Cuesta, (padre), y que eliminada por conducto del señor Cuesta, (hijo), viene á depositarse en las columnas de *Diario de Avisos*.

Con lo expuesto, bastará para que sin más refutación pueda el señor Cuesta, escribir cuanto guste para resarcirse del forzado silencio á que le tiene sometido en las sesiones el Alcalde de Chañe.

EN LA CATEDRAL

La comunión general

La invitación que el señor Obispo de la Diócesis dirigió al pueblo de Segovia, en la última de sus famosas conferencias, para asistir al acto de la comunión general que hoy se celebraría en la Catedral, ha sido atendida como merecía serlo.

Como atención debida á los deseos del Prelado, como protesta contra doctrinas del cisma que aquí forcejean estérilmente por arraigar, y como demostración de los sentimientos católicos de la ciudad, se ha celebrado la comunión general con un fervor jamás visto en Segovia, según dicen los que aquí han residido largos años.

Más de dos mil personas de todas las clases sociales llenaban los ámbitos de la Catedral, desde las siete de

la mañana, para recibir el Pan Eucarístico de manos del Prelado.

En las iglesias parroquiales y conventos comulgaron á primera hora grandes masas de obreros.

Este acontecimiento que afecta, como todos los religiosos al modo de ser social de nuestro pueblo, deba haber satisfecho extremadamente al señor Obispo, á quien felicitamos en estas columnas por el éxito indiscutible de sus últimas predicaciones.

A Italia en globo

La expedición aerostática del señor Fernández Duro no ha tenido el éxito satisfactorio que se proponía tan arriesgado aeronauta. El «Huracán» descendió anteayer en un pueblecillo de los Pirineos orientales, en las inmediaciones de Perpiñán. El fracaso de la expedición no implica la del señor Fernández Duro. Este, al ver impulsado su globo por vientos que lo llevaban en direcciones muy contrarias á las marcadas en su itinerario, abrió las válvulas y descendió á tierra, antes de arriesgarse en aventuras que á nada bueno hubieran podido conducirle.

Nosotros sentimos que el distinguido aeronauta y su compañero el Sr. Herrera no hayan podido llevar á cabo sus propósitos, pero nos felicitamos también de su buen acuerdo de dejar para ocasión más favorable tan peligroso viaje.

En el pueblo de Roda

ROBO SACRÍLEGO

En la madrugada de hoy se ha cometido un robo en la iglesia del vecino pueblo de Roda.

Según nuestros informes, los malhechores, provistos de palancas de hierro, forzaron la puerta principal del templo y penetraron en él, comenzando el asalto á los altares, de los cuales no pudieron sustraer nada de valor.

Después descerrajaron la puerta que da acceso á la sacristía, registrándolo todo, pero, afortunadamente, no pudieron llevarse los ornamentos sagrados, por hallarse guardados en la casa del señor Cura.

Se ha notado la falta de la corona de la Virgen que se venera en dicha iglesia y la corona disco de San Antonio, y que sin duda se han llevado los cacos.

Apenas abrió esta mañana la iglesia el sacristán, notó gran desorden por lo que dió cuenta al señor Cura.

Procedieron ambos al reconocimiento, y hasta ahora no han notado que falten más objetos que los indicados, amén de algunos destrozos en las puertas y otros muebles.

Se ha pasado aviso á la Guardia civil para que proceda á la captura de los ladrones, los cuales, hasta la hora en que escribimos estas líneas, no han sido habidos.

La catástrofe de Lens

Diversas noticias

Paris.—El periódico «Le Matin» publica importantes despachos de Lens, que han causado sensación grandísima.

Según estas noticias, el delegado obrero Simón descendió ayer al pozó número 3.

Al subir declaró que había encontrado, abrazados estrechamente, nueve cadáveres más, todavía calientes.

SECCION DE ANUNCIOS

HOTEL EUROPEO
 EN LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO Y EN SEGOVIA
 DE
SYLVAIN GAMBON
 Real del Carmen, 28

Almuerzos, 3 pesetas en adelante
 Comidas, 4 id. id.

Abonos para militares, empleados y comisionistas.

DESDE 150 PESETAS AL MES

Coches y mozos en la Estación, Luz eléctrica, piano y billar

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía,

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Fundada 1752.
Cuando Quiera Vd. Píldoras,
 tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales.
 Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Pal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
 40 Píldoras en Caja.



Acorce el grabado a los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.
Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
 Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

FARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO

DE **MORENO**

12, Melitón Martín, 12.—Segovia

Productos químicos.—Aguas minero-medicinales.—Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.—Gases medicinales.
 Análisis de alimentos y bebidas.—Idem de minerales, tierras laborables y abonos.
 Análisis de líquidos orgánicos.
 Análisis bacteriológicos.

ESPECIFICOS DE LA CASA

PASTILLAS VERMÍFUGAS.—Infalible para la expulsión completa de toda clase de gusanos intestinales.

CINTOS ANTIESCABIOSOS.—Contra las afecciones sarnosas.

Kola granulada.

Glicerofosfato de cal granulada.

Citrato de magnesia granulada efervescente.



EMULSION NADAL

Única con 80 por 100

aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfato é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguila de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, gotosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos; personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consuntivas, convalescencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

Gran Droguería y Perfumería

DE **Andrés Hernanz Pérez**

Juan Bravo, 15

(esquina a la cárcel)

SEGOVIA.

En este acreditado Centro, el más surtido de la Capital, y con precios más limitados, hallará el público en general todo el surtido de Drogas y productos químicos para la pintura, farmacia, fotografía y demás artes, especialidad en colores finos, barnices, esmaltes y tubos para artistas. Centro general de Específicos nacionales y extranjeros y aguas minerales. Perfumería fina extranjera y la más selecta del país; especialidad en blancos y tintes, y todos los polvos de arroz y veloninas conocidas. Los precios son un 20 por ciento más baratos que se coticen en plaza.

No confundirse. Buscad la perla en Droguería y Perfumería que dirige su dueño

Andrés Hernanz Pérez

JUAN BRAVO 15, ESQUINA A LA CÁRCEL SEGOVIA.

La Modelo

GRAN ZAPATERIA

de

F. ZUAZO

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos a los de más lujo.

Precios muy económicos

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos e Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia a las doncellas casadas y niños delicados.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

EL **JARABE FENICADO DE VIAL**

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las **Tos, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.**

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

IMPRENTA

DE

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO DE LA TARDE

Tarjetas, esquelas de funeral, recordatorios, membretes, circulares, prospectos, facturas comerciales, folletos, etc., etc. Material tipográfico completamente nuevo; precios económicos.

TALLERES;

Capuchinos Alta, 7

ADMINISTRACION Y DESPACHO:

Isabel la Católica, 9

Gran liquidación

Por traslado a la Granja, se liquidan todas las existencias con una gran rebaja, en

ACTUALIDADES

San Martín, 1 y Melitón Martín, 2.

(Frente a la calle de Reoyo)

ENTRADA LIBRE

Devocionarios

y Semanas Santas

en latín y castellano, con encuadernaciones de lujo y económicas. Imágenes, Crucifijos y objetos de metal blanco y dorado para Iglesias.

Rosarios, Medallas y Estampas de todas clases.

Artículos de piel, Objetos de escritorio y Menaje para Escuelas.

La Concepción

Plaza Mayor, 44 (Soportales)

SEGOVIA

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos; los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

PÁGINAS VITÍCOLAS

Para combatir las heladas

Firmes en nuestro propósito de prescindir de ciertas preocupaciones, cuando se trate de la publicación de algo que pueda ser útil á nuestros agricultores, reproducimos á continuación el siguiente notable artículo que publicó «El Progreso Agrícola y Pecuario».

Tan inútiles como variados son la mayoría de los procedimientos empleados para combatir los hielos; muy pocos, con ser numerosos, producen señalados efectos; esto ha hecho que se les relegue al olvido.

No hablemos ahora de las nubes artificiales que producen las hierbas y otros combustibles impregnados de sustancias inflamables, como la resina, la pez, etc., caídos en desuso por no poder reunir á tiempo los materiales necesarios, ni tampoco de la cal y el yeso, cuyo empleo se funda en la teoría de que las superficies blancas protegen los brotes de las plantas de la radiación, por disminuir el poder emisor del vegetal, ejerciendo las funciones de reguladores de temperatura; aunque esta teoría tuvo muchos partidarios, y uno de ellos, Mr. Gas, dijo que nunca había experimentado los daños que ocasionan las heladas empleando la mezcla de un kilogramo de cal y dos de melaza, cuyas materias desleía separadamente en 50 litros de agua, mezclándolas después y aplicándolas á la cepa por medio del pulverizador, á nuestro humilde juicio, con ser bueno el procedimiento indicado y en general cuantos tienen por base la cal y el yeso, no debe concedérsele exagerada importancia, particularmente cuando la baja temperatura proviene de descensos termométricos acentuados y no de la irradiación nocturna.

Para impedir la formación de escarchas tardías y la caída de heladas primaverales, una de las preocupaciones más eficaces hubiera sido la de conservar los montes, objeto de aversión en España por regla general. En las planicies y en los valles, cuanto mayores progresos hace el descuaje, más frecuentes son las heladas tardías; pero no siendo esto causa de que pueda remediarse en un par de años, necesario es que el agricultor recurra á procedimientos más aseguibles, aun cuando menos eficaces en la mayoría de los casos.

En las regiones vitícolas francesas, en que las primaveras experimentan grandes oscilaciones atmosféricas y que, por consiguiente, están más expuestas á las heladas, emplean un medio para contrarrestar los efectos de éstas que, al parecer de cuantos lo han ensayado, es el siguiente:

Observaron los que visitaron algunas localidades vitícolas de Francia que muchas viñas estaban cubiertas con retamas colocadas en semicírculos por el lado Nordeste, clavados los pies en tierra y las copas liadas con una varilla y atadas con juncos á los alambres de las empalizadas. Dejaban abierto el lado Sudoeste, lo suficiente para que el aire y la luz pudiesen circular.

Asegúrase que con heladas de 4 á 6 grados bajo cero se salvaron completamente las viñas protegidas por las retamas, no sucediendo lo propio con las que estaban abrigadas con tela ni con las que se creyó resguardadas por las nubes artificiales.

El precio de las retamas ó de las ramas de árboles ruinosos, que también se pueden emplear, es sumamente barato, pues en la mayoría de los casos se las puede proporcionar el cultivador sin gastos, ó en caso contrario, los desembolsos ocasionados por su compra son compensados y aun superados por el producto que obtienen de la cepa, pues nadie ignora que las heladas más ténuas en años normales menguan la cosecha en más de dos bocoyos por hectárea, y no digamos con las fuertes que destruyen la mitad y á veces la totalidad de la cosecha.

También se pueden sustituir las retamas con palos y cañas, que se atan á los tutores de las cepas, siendo éste un medio sumamente económico para abrigrarlas.

Mr. Hac ha ideado otro procedimiento, cuyo fundamento estriba en retardar la vegetación de la viña: sin dañar las yemas en la poda de primavera, se deja en cada cepa un sarmiento de más llamado de reserva el cual se ha conservado sin desarrollarse por medio de un unguento que lo envuelve y cubre con la yema; este unguento está formado con tierra calizó arcillosa y yeso, partes iguales, amasando el polvo con agua que contenga un 10 por 100 de leche; esta no tiene otro objeto que el de hacer lenta la acción del yeso; el compuesto que se forma debe estar espeso.

Después de verificada la operación se espera que la savia haga mover las yemas; si la temperatura ha sido favorable y ninguna helada ha venido á paralizar la vegetación, se corta el sarmiento de reserva por no servir para nada ya, pues la savia habrá tomado un curso en las yemas libres. Pero cuando los sarmientos se han helado será necesario cortar los hijuelos se rompen á causa del abultamiento de las yemas, que no cesan en su crecimiento, asegurando con esto la futura cosecha, teniendo el racimo la misma fuerza vegetativa que los que provienen de cepas no heladas.

Este procedimiento ha dado siempre inmejorables resultados.

No concluiremos este trabajo sin antes consignar algo acerca del tratamiento que se debe seguir con las cepas en el desgraciado caso de que hayan sido atacadas por las heladas.

La repoda puede verificarse en las viñas en lo verde ó en la madera vieja, pero la mayoría de los prácticos aconsejan que aquella se debe efectuar sobre la madera joven y no sobre la vieja.

La poda sobre madera vieja debe proibirse por inútil é innecesaria, puesto que los racimos que quedan sobre los brotes ahorrados se pierden.

Respecto á las yemitas que se quieren preservar de la repoda, no debe hacerse en ellas más que una limpieza con sumo cuidado de las partes heladas. Por esto resulta inútil la repoda cuando se dejan brotes ó yemas de reemplazamiento, pues se suele reparar el mal por sí solo en gran parte; pero si no existen dichas yemas de reserva, entonces es cuando hay que apelar á la repoda, asegurando con esto la buena poda del año siguiente.

Por lo que toca á los brotes verdes, no puede aconsejarse la poda en ellos más que en el caso de que las heladas tardías sobrevengan después del desenvolvimiento de todas las yemas.

En todo caso debe aplicarse sin demora alguna el azufrado y sulfatado, pues existen enfermedades que son consecuencia de las heladas.

Tales son los principales medios de que puede disponer el viticultor para prevenir ó aminorar los efectos causados en las cepas por las heladas.

CARLOS CORONA.

Perito agrícola.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias Sr. Comandante del Regimiento de Sitio don José Rodríguez.

Hospital y provisiones segundo capitán de la Zona.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del 5

Ministerio de Fomento.—Reales órdenes disponiendo se efectúen por administración las obras de caminos vecinales que se expresan.

Otra disponiendo que los ingenieros de minas don Enrique Huser y don Rafael Ariza visiten las minas de Courrières y Westfalia, con objeto de estudiar y proponer los procedimientos de salvamento que hayan dado mejor resultado.

Fuente.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Relación de las inscripciones del 4 por 100 emitidas por esta Di-

rección general durante el mes de Febrero último.

Gobernación.—Dirección general de Correos y Telégrafos.—Subastas para contratar el transporte de la correspondencia pública.

Instrucción pública.—Tribunal de oposiciones.—Convocando á las opositoras á escuelas elementales de niñas, vacantes en el distrito universitario de Madrid.

Diario religioso

Santos del día 7

Santos Calixto, Ciríaco, Pelusio, Egesipo, Saturnino y Afraates.

SAN EPIFANIO OBISPO Y MARTIR

Según escribe el cardenal Baronio, solo por algunas tradiciones se sabe que este Santo fué Obispo; y que padeció martirio en Africa lo refiere el martirologio añadiendo que los herejes se valieron de tantos ardides para atraer á Epifanio á su partido, que más le dieron que padecer en estas controversias que con el martirio, cuyo rigor emplearon, cuando vista su inflexibilidad, le cogieron de una escarpia por las espaldas, entregando al Creador en este penosísimo tormento.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada de 28 á 29 reales fanega.
Centeno de 32 á 33, id. id.
Algarrobas á 36 id. id.
Trigo á 44 y 46 id. id.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 300 fanegas de trigo que se cotiza á 47'25 reales las 94 libras.

Almacenes de Arco—Han entrado 70 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'00 reales las 94 libras.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 46'50 y 47 reales fanega de 94 libras.

Centeno, á 28 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 26 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 200 fanegas de trigo pagándose á 46'00 y 46'50 reales las 94 libras.

BARCELONA

En el mercado no se han hecho operaciones.

Han llegado 7 vagones de trigo.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 46'50 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 30 id.

Cebada, á 28 id.

Algarrobas, á 34 id.

Entraron 500 fanegas de trigo.

Temporal malo.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 45 reales, fanega.

Centeno, á 28.

Cebada á 26

Patatas á 2'80 reales arroba.

Vino tinto á 13 reales cántaro, clarete fino á 13'50 idem.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado.

Trigo á 45'50 reales las 94 libras.

Cebada, á 25 reales fanega.

Tendencia del mercado sostenida.

Venta

en pública subasta de 12 mulas y 1 mulo, de este Regimiento de Sitio, por sustitución de ganado, para el día 9 de Abril próximo, á las diez horas, en el Cuartel (Casa Grande), que ocupa el mismo.

Segovia 28 de Marzo 1906.—El Comandante Mayor, Amalia Piró.

Venta

Se vende madera de pino negro de hilo y sierra, de inmejorables clases y de todas dimensiones de marca.

Para tratar con sus dueños en la fábrica de sierra del Río Cerquilla (Cuéllar).



Observatorio de Segovia
Observaciones meteorológicas del día 6 de Abril de 1906.
A las nueve de la mañana

Velocidad del viento en km en las 24 horas (Vapora)	146
Diferencia	
Temperatura mínima á cielo descubierta y junto á la tierra laborable	3'2
Temperatura máxima en el día al sol	
Diferencia	
Temperatura mínima en el día á 1 m 50 del suelo	5'0
Temperatura máxima en el día á la sombra	
Diferencia	
Estado del cielo	Casi dpo.
Fuerza del viento	3
Dirección del viento	N.
Humedad relativa	74
Temperatura del aire á la sombra	7'0
Altura barométrica reducida á 0°	678 47

NOTA. La fuerza del viento se representa por los números: 0 calm, 1 á 4 brisa, 2 bonanob, 3 fuerte, 4 duro, 5 tempestad.

Imprenta de EL ADELANTADO

Folleton de EL ADELANTADO (106)

LA JUSTICIA DE LOS GITANOS,

Por Ponson du Terrail

—Bibi os espera al final.
—Está bien,—respondió Hipólito.

El joven miró hacia la fachada del palacio. Este se hallaba envuelto en la oscuridad y había únicamente una ventana tras la cual titilaba la luz de una lamparilla.

—Nichette me está esperando,—se dijo Hipólito.

La luna iluminaba el jardín con sus pálidos rayos y por esto Coclés indicó á Hipólito que pasase por un paseo bordeado de añosos árboles y cuya frondosidad impedía que Antonia ó cualquier criado desvelado

que se asomase á una ventana pudiesen ver á un hombre que se paseaba por entre las praderas y las flores.

Bibi esperaba á Hipólito al final de una avenida.

—Anda con precaución,—le dijo en voz baja,—y procura pisar hierba, en vez de arena.

Bibi cogió al joven de la mano y le llevó á un grupo de árboles cuyas ramas al apartarse formaban como una ventana irregular, desde la cual se veía la luz de la lamparilla del cuarto de Nichette.

—Fíjate bien,—dijo Bibi.

—¿Es ahí?

—No; pero ¿ves esa luz?

—Sí.

—¿Dónde está?

—En el cuarto de Nichette.

—Bien. El oratorio se encuentra debajo de este cuarto.

—Muy bien; pero...

—Dame la mano y retrocede conmigo, vas á ver...

Y los dos con los ojos fijos en la ventana iluminada, retrocedieron

andando hacia atrás con gran asombro de Hipólito, que seguía sin comprender nada.

VII

A medida que Bibi é Hipólito retrocedían, la luz que franjeaba al principio el follaje y las ramas de árboles que formaban á manera de un círculo ú ojo de buey, subía hacia el cielo como una estrella, siguiendo una parte de la fachada. Entonces apareció el piso inferior y verticalmente encima de la luz, se perdió de los árboles y no quedó visible más que el punto negro. Y este no era ni más ni menos que la ventana del tocador sumido á aquellas horas en las tinieblas.

—Volvámonos,—dijo entonces Bibi.

Hipólito y él dieron media vuelta y se encontraron al pié de un viejo árbol enano del Japón, aislado en el centro de un cuadro de césped.

—¿Empiezas á comprender?—preguntó Bibi.

—A fe mía, no, y francamente, no me tengo por tonto,—respondió Hipólito.

—Sigue entonces mi razonamiento.

—Ya os escucho.

—Supón que una noche clara y luminosa como esta, la princesa Elena se hubiese apoyado en el antepecho de esa ventana, buscando en el jardín un sitio á propósito para esconder el cofrecillo.

—Bueno.

—Habría mirado naturalmente como á través de un lente á través de esa ventana natural, abierta entre las ramas de esos olmos.

—Es muy posible,—dijo Hipólito.

—Más allá de esa abertura habría visto ese árbol solitario, para ella como punto de mira.

—¿Lo creéis así?

—Estoy seguro de que este cofrecillo está al pié de ese árbol y no me equivoco desde el momento en que la princesa no quemaba sus cartas, á la cuenta con intención de

devolvérselas algún día á su marido arrepentido.

—Bueno,—contestó Hipólito,—pues si las cartas están al pié de ese árbol, lo que hay que hacer es bien sencillo.

—¿Y es?

—Ir en busca de un azadón y desenterrar el cofrecillo.

—No,—replicó Bibi.

—Y entonces,—prosiguió Hipólito,—no tendremos necesidad de Nichette.

—Al contrario.

—¡Pardiez!—murmuró el joven—esta noche estais hecho un enigma viviente, abuelo.

—¿Lo creéis así?

—Y no entiendo ni una palabra de lo que me decís.

—Escúchame: queremos obtener esas cartas para demostrar á Munito y á los otros gitanos la falsedad del testamento.

—¿Y para qué las busca Antonia?

—Para quemarlas y quedarse tranquila.

Según Simón, la muerte de estos desventurados debió ocurrir horas antes.

Los exploradores han encontrado cerca de los cadáveres sacos de provisiones vacíos, ropas dispuestas como cortinas, para impedir el paso de los gases por las galerías, indicios todos ellos de que, varios mineros sobrevivieron algún tiempo después de la catástrofe.

Se han subido otros diez caballos vivos.

Han ocurrido incidentes graves alrededor del pozo número 4, que fué asaltado por mujeres. Los centinelas necesitaron cargar á la bayoneta.

El corresponsal de un periódico de Lens ha telegrafiado una gravísima noticia.

Según él, antes que á Berthon se habían descubierto otros siete obreros que vivían por consejo de su médico, que bajó á la mina solo; subieron dos que parecían se hallaban con fuerzas suficientes; pero que murieron al subirseles.

Los otros cinco, entre ellos un aprendiz de catorce años, se hallan en estado imposible de trasladarles habiéndoseles bajado auxilios á la mina, donde se les cuida.

Cuando se les encontró, se arrastraban de rodillas, y parecían entonces moribundos.

Quejas del comercio

La resolución adoptada por el Banco de España de gravar con un descuento las transferencias, permitidas anteriormente á los cuentadantes sin gravamen de ningún género como no fuera el necesario timbre móvil de 0'10 pesetas, ha sido muy mal recibida por el comercio.

Ese descuento que se eleva á 0'50 pesetas en las cantidades menores de 1.000 pesetas y que se fija en 0'10 por 100 en las que pasan de aquella cifra, no deja de constituir una carga y una traba que dificultan las operaciones mercantiles; y los consejeros del banco debían pensar que esta institución es aneja al estado y no constituye una empresa particular enteramente libre, por lo cual debían procurar favorecer los intereses del comercio nacional tanto como los de sus accionistas y dentro de este criterio no cabe que se adopte ahora una medida á que jamás se ha apelado y de que seguramente no se necesita para que los negocios del banco se desenvuelvan prósperamente.

Instrucción pública

Posesiones

Se ha posesionado de la escuela de Bernardos el maestro interino don Pío Arturo García, de la de Revilla, doña Inocencia San Narros, y de la de Madriguera, don Valentin de Diego Sanz.

Haberes

Por la Junta Central de derechos pasivos del magisterio, se ha dispuesto que la Secretaría del ramo de esta provincia, descuento de la primera remesa de fondos y entregue á la maestra que fué de Revilla, doña Aurora Serna Campano, la cantidad que como haberes devengó y no percibió.

—Los señores maestros don Andrés Matesanz Alvaro, doña María de Frutos Rodríguez, doña Julia Borreguero, doña Antonina Martín, doña Fermína Luengo y doña Leonarda Sanjuan Barbero, deben presentarse en la Secretaría de la Junta provincial, á cobrar los haberes que tenían reclamados de la Junta Central de derechos pasivos.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Ante el Tribunal de esta Audiencia, se ha visto hoy en juicio oral y público, la causa que por el delito de injurias se había instruido en el Juzgado de Rianza, contra Martín del Río del Cura.

Una vez practicadas las pruebas, el letrado de la parte querellante, elevó á definitivas sus conclusiones provisionales, pidiendo para el procesado la pena de un año, ocho meses y veintidós días de destierro y 1.250 pesetas de multa, accesorias y pago de costas.

La defensa ha solicitado la absolución de su patrocinado y que se declarasen las costas de oficio, por entender que los hechos no constituyen delito de injurias graves ni otro alguno, en el caso de no decretarse la nulidad de todo lo actuado, con imposición de costas al querellante.

SUeltos

De días

Ayer celebró su fiesta onomástica el bizarro coronel del Archivo, don Vicente Vacani, reuniéndose en su casa con tal motivo distinguidas personas de esta capital.

—Hoy la celebran también las distinguidas señoras de Fons y Carsi que, involuntariamente omitimos en nuestro número de ayer, al felicitar á las Lolás y Lolitas.

Reciban nuestra felicitación.

Salve

Mañana á las cinco y media de la tarde tendrá lugar en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla, una Salve encargada por la Asociación de devotos de la Patrona de Segovia.

En San Sebastián

Hoy ha terminado la Novena que la V. O. T. dedica á María Santísima al pie de la Cruz, en la Iglesia de San Sebastián.

Esta mañana se ha celebrado misa sacramental con sermón que ha estado á cargo del virtuoso y elocuente Arcipreste de esta Catedral don José Cardoño.

Por la tarde, después del rosario ocupó la Cátedra Sagrada el señor canónigo Magistral.

La concurrencia de fieles ha sido muy numerosa por mañana y tarde.

Enfermos

La distinguida señora del médico del Regimiento de Sitio D. Román Rodríguez, se encuentra enferma.

—La señora del coronel de Artillería señor Zaragoza, continúa también en delicado estado de salud.

—El Visitador de consumos señor González Calvo, se encuentra mejorado de la indisposición que le obligó á guardar cama durante algunos días.

Los perros

Un distinguido joven de esta localidad cuyo nombre responde á las iniciales F. L. ha sido acometido por un perro en una de las calles céntricas de la capital.

Afortunadamente no ha habido que lamentar más que una pequeña rasgadura del pantalón.

Casa de socorro

A la una y media del día de hoy se presentó para ser auxiliado, el niño de dos años Juan Gainza, el cual, al caerse por la escalera de su casa, se produjo una herida en la región frontal, de carácter leve.

Después de curado fué conducido por la madre á su domicilio.

Junta

En el local de la Audiencia, celebrará sesión mañana á las cuatro de la tarde, la Junta local de prisiones.

Cocos

Un hombre de 50 años que estaba en el portal de la posada de Vizcafnos donde reside, recibió una fuerte coz de un caballo que sacaban de la cuadra.

Conducido á la Casa de Socorro por varios amigos se le apreció una contusión de carácter leve, salvo complicaciones, en la parte inferior externa del muslo izquierdo, inmediatamente por encima de la articulación de la rodilla.

Después de curado por el médico

de guardia señor Matabuena pasó en estado satisfactorio á la antedicha posada.

—Víctima de otra coz, lo fué también el muchacho de 11 años, Francisco Bartolomé, el cual estando limpiando una caballería de su propiedad le produjo una herida con tusa en el labio inferior, de carácter leve y de la que fué curado también en la Casa de Socorro.



Mañana 7, á las nueve de la misma, se celebrarán en la iglesia de Santa Eulalia, funerales por el alma de don Sebastián Garrido García, sacristán que fué de dicha iglesia, y que falleció el 8 de Abril de 1905.

La familia ruega á sus amigos la asistencia á dicho acto.

De viaje

Se encuentra entre nosotros, permaneciendo varios días en esta capital, el joven don Clemente González.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta, á nuestro buen amigo, don Gonzalo Martín.

Sean bien venidos.

Ejercicios de tiro

Esta mañana á las siete han tenido lugar en el campo de Baterías, ejercicios de tiro al blanco, por los individuos del cuerpo de la Guardia civil de esta comandancia.

Hallazgo

Ha sido encontrada una toquilla de señora, la cual será entregada á su dueño, en esta administración, previas las correspondientes señas.

El próximo día 25, á las diez de la mañana, tendrá lugar en el domicilio de la Asociación de Ganaderos, sito en la calle de las Huertas número 30, Madrid, junta general ordinaria, para tratar asuntos de interés para la clase.

Deslinde

El Excmo. Sr. Presidente de la Asociación general de Ganaderos del Reino, ha dispuesto que se haga el deslinde de las vías pecuarias de carácter general que atraviesan el término municipal del pueblo de Siaguero.

La operación dará principio el día 15 de Mayo próximo, á las nueve de la mañana.

De Fomento

La dirección general de Obras públicas, interesa á la jefatura de esta provincia, que se remitan copias de los contratos que hayan otorgado los contratistas de servicios subastados en la misma, para conservación ó reparación de carreteras, durante los años 1905 á 1907, previniendo que en lo sucesivo se tenga presente esta disposición.

Caida

Un individuo apodado «el chato» que pasaba el otro día por la carretera de la Fábrica de Loza, cayó á una de las huertas existentes en dicho sitio produciéndose varias erosiones de pequeña importancia, de las que fué curado en su domicilio.

Mañana 7, es el último día que estará en Segovia el Director Técnico y reputado ortopédico del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados 34 y 36, y recibirá de once á seis, á todos los que padezcan hernias (quebraduras) y deformidades de huesos que deseen encargar alguno de los aparatos modernos articulados, inventados por el médico especialista del Gabinete y cuyos resultados inmejorables son ya bien conocidos.

Ultimo día mañana 7, Hotel Burgalesa.

Detenido

Ha sido detenido y entregado al Juzgado municipal de Navafria, el vecino Ignacio González García, por

haber causado una herida en la región frontal, al guarda de la Comunidad de Villa y Tierra de Pedraza, llamado Felipe Jimeno.

La lesión ha sido calificada de pronóstico reservado.

Juzgado municipal

Registro civil

Se han inscripto los nacimientos de Pedro de Antonio Alvaro, José Ruiz Rodríguez, Vicenta Segovia del Alamo y Vicente Garrido Rodríguez.

No hay quien dude una vez sola, que el calzado más barato quien lo vende es LA ESPAÑOLA.

Se vende una hacienda, radicante en término del pueblo de Valverde del Majano, provincia y partido judicial de Segovia, compuesta de doscientas cincuenta y dos fincas ó tierras de labor.

Del precio y condiciones, informará en SALAMANCA su dueño don Emigdio de la Riva, y en SEGOVIA don Manuel Bermejo, Trinidad, número 6.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4'40 tarde

Moret en Cádiz

Ha llegado á Cádiz el Presidente del Consejo, efectuando el viaje sin novedad.

En la estación era esperado por las autoridades, representantes en Cortes, comisiones de todas las entidades y un numeroso gentío que llenaba los andenes, y que al entrar el tren en agujas prorrumpió en vítores y aplausos.

Por las calles del tránsito de la comitiva, las ovaciones se sucedieron sin interrupción.

El comercio de la capital cerró sus puertas y los balcones de las casas lucían vistosas colgaduras.

El alcalde pronunció un elocuente discurso dando la bienvenida al señor Moret.

Este contestó agradeciendo el entusiasta recibimiento que le ha dispensado su pueblo natal.

La animación en las calles es extraordinaria.

Se espera con mucho entusiasmo la llegada del Rey.

Los alcohólicos.—Siguen las desavenencias

El Sindicato de alcohólicos ha vuelto á reunirse para tomar acuerdos que beneficien á la clase. Entre esos acuerdos está el de redactar una circular cuyo contenido se ignora, pero que no es aventurado asegurar tendrá

por objeto pedir á todas las sociedades alcohólicas el cierre de todas las fábricas de alcoholes simultáneamente en día determinado.

Las discrepancias entre el ministro de Hacienda y el referido Sindicato son cada vez más latentes, temiéndose que por las intransigencias del señor Salvador se agrave el conflicto planteado.

Se espera el regreso del señor Moret para que interponga su influencia en la solución de este conflicto.

Si, como no se espera, el señor Moret se encierra en las negativas de su compañero, el rompimiento será inevitable, y se dará el caso peligroso de cerrarse más de diez mil fábricas.

Regreso á provincias

Los representantes de provincias, ultimados los acuerdos, se disponen á marchar á sus respectivas regiones é informar á sus representados de las conclusiones aprobadas por el Sindicato central.

Ministro con tres carteras

Al marchar á Cádiz el Jefe del Gobierno, ha dejado encargado del despacho del Ministerio de la Gobernación y de los asuntos de la Presidencia del Consejo, al ministro de Fomento señor Gasset.

Este tiene, pues, á su cargo tres carteras.

Desórdenes

Telegramas recibidos de Washington, dan cuenta de haber estallado en la República de Santo Domingo un movimiento revolucionario.

Se han librado varias colisiones entre los sublevados y la fuerza, resultando muchos contusos y heridos.

Témese que se agrave el conflicto y se repitan los desórdenes en mayores proporciones.

Un vapor á pique

A doce millas de la costa de Vigo, ha naufragado el pequeño vapor «Eduardo VII», que chocó con un costero de nacionalidad desconocida.

Acudió en su auxilio el vaporcito «Giralda», en el cual se salvó toda la tripulación.

G. Cano.

Advertencia

Rogamos á nuestros suscriptores que se hallan en descubierto con esta Administración por el trimestre corriente y anteriores, se pongan al corriente de los pagos á la mayor brevedad posible.

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO
Herniados, Quebrados, Leed

Siendo tantos los herniados que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent, de Barcelona, remedio infalible para la curación de tan grave dolencia, dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes remedios curativos de sus maravillosos aparatos, estará en Segovia el miércoles día 11 del corriente en la Fonda La Burgalesa, donde podrán consultarle cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufren descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando, pues además de sus grandes virtudes curativas, tienen la inmensa ventaja de que no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados al cuerpo como un guante.

No dejad de visitarle: folletos, pruebas y consulta gratis para todo el mundo. Tened presente que estará en Segovia en la Fonda La Burgalesa solamente el día 11 del actual.

Talleres y consultorio en Barcelona, Unión, 13